

Navire-hôpital chinois au port d'Owendo/Début des consultations hier Déjà le grand rush



Photo : R.H.A

C'est à bord de ce bateau que se déroulent les consultations au port d'Owendo.



Photo : Rudy Hombenet

Des patients attendant d'être reçus au service d'ophtalmologie, hier.

R.H.A
Libreville/Gabon

Arrivé sur les côtes gabonaises dimanche matin, le navire-hôpital de la marine chinoise a commencé les consultations et les soins hier matin. Ces prestations médicales se poursuivront jusqu'à samedi.

LES consultations et les soins à bord du navire-hôpital chinois l'"Arche de la Paix" ont commencé hier matin. Les populations se sont rendues massivement au port d'Owendo, pour bénéficier de la gratuité de soins offerts par les 400 médecins et infirmiers de ce paquebot. Plus de 200 personnes de tout âge ont ainsi été re-

çues par les praticiens pour différentes affections. Transportées par des bus depuis l'entrée du port, les populations ont immédiatement été prises en charge par le personnel soignant dudit navire qui consulte dans des spécialités aussi diverses que l'ophtalmologie, la stomatologie, la gynécologie, la médecine interne, la pédiatrie, la médecine chinoise, etc. Au cours de cette première journée, le service d'ophtalmologie a enregistré le plus grand nombre de patients. On pouvait voir adultes et enfants attendant patiemment d'être reçus par les médecins. Parmi les actes effectués par les praticiens chinois dans ce domaine, figurent

des prescriptions de lunettes de vue, en plus d'un traitement à base de gouttes oculaires pour certains. Pour les cas les plus graves, les médecins ont pratiqué des interventions chirurgicales sur le bateau. Cet hôpital flottant présente, en effet, un plateau technique adapté aux interventions chirurgicales délicates. Il compte 249 types d'appareils médicaux en son sein, et possède 8 salles d'opération propres, 300 lits de malades, 18 cabinets de consultation, y compris la salle de brûlure grave, une salle de soins intensifs, une salle de radiographie numérique, de tomographie, un cabinet dentaire, une salle d'examen spécial, de préparation de sang et la-

boratoire et un centre d'informations médicales. Le seul véritable hic, c'est la langue. Le personnel médical ne s'exprimant qu'en anglais et en mandarin, en dépit de la présence d'une poignée de médecins de l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO) censés faciliter la communication avec les patients. Il y avait très peu d'interprètes aux côtés des médecins chinois. Il est donc difficile de communiquer et d'établir de bons diagnostics. « J'ai dû utiliser une application de mon téléphone pour traduire ce que je ressens. L'échange avec le médecin était difficile », témoignait un patient sortant du bateau. Entre consultations et distributions gratuites de

médicaments, l'équipe de l'"Arche de la Paix" sera aussi au contact des populations, hors navire. Aujourd'hui, l'équipe médicale se déploiera vers l'école primaire de l'amitié sino-gabonaise. Jeudi, le groupe d'experts du navire mènera des consultations conjointes à l'hôpital d'instructions des armées. Vendredi, il ira au service de gériatrie de l'hôpital de Mélen. Il finira son périple samedi matin à l'École nationale d'enfants déficients auditifs (Eneda) de Nzeng-Ayong. Notons que depuis sa mise en service, l'Arche de la Paix a visité 29 pays et régions, couvert 3 océans et 5 continents et surtout fourni les services médicaux à 120 000 civils et étrangers.

Navire-hôpital chinois

Des patients satisfaits dans l'ensemble

Prissilla.M.MOUIY
Libreville/Gabon

COMME on pouvait s'y attendre, les populations de Libreville ont pris d'assaut hier, le navire-hôpital chinois, accosté au port Owendo depuis dimanche matin pour des consultations et soins gratuits. Et les Librevillois n'ont pas raté cette aubaine. Dès 7 heures, ceux qui se sont fait inscrire étaient déjà sur les lieux afin de profiter de l'expertise chinoise, du plateau technique dernière génération et des produits pharmaceutiques mis à leur disposition. Les services de stomatologie, gynécologie, ophtalmologie, pédiatrie et acupuncture grouillaient de monde à notre passage. Les longues files d'attente en témoignaient. L'ophtalmologie était l'un des services les plus sollicités pour cette pre-



Photo : R.H.A

Une séance de consultation en ophtalmologie.

mière journée. Des personnes reçues en sont sorties satisfaites. « J'ai des maux des yeux persistants. Je supporte mal le soleil. Et ce matin les médecins chinois m'ont examiné. Le diagnostic n'est pas si alarmant que je l'imaginai », a fait savoir Thèle, patiente. Comme elle, une dame d'une quarantaine d'années atteinte d'une tumeur bénigne au niveau de la paupière, est passée au bloc pour une intervention chirurgicale. « J'ai

été reçue par les ophtalmologues chinois qui m'ont annoncé que je passerais au bloc ce jour, alors que j'ai longtemps traîné cette maladie. J'avais déjà pris rendez-vous dans une clinique de la place et l'opération était assez coûteuse », a-t-elle affirmé. Plus loin, en stomatologie précisément, les caries dentaires ont constitué le principal motif de consultation. Les enfants étaient majoritairement en soin dans ce service. Certains



Photo : R.H.A

Le bloc des maladies dentaires a reçu beaucoup de patients.

d'entre eux ont eu droit à l'implantation de plombes dentaires. C'est le cas d'Hélène, 15 ans qui est ravie d'être soulagée de ses maux. « A mon arrivée au navire-hôpital, j'avais une dent malade. Ils m'ont placé un plomb dentaire. Le médecin m'a rassuré que la douleur se dissiperait pendant un bon moment », a-t-elle souligné. En revanche, il y avait aussi des patients peu satisfaits. En ophtalmologie notamment. Certains

d'entre eux croyaient recevoir des verres optiques. « C'est quand même surprenant qu'on me dise que je vais bien alors que je porte des verres optiques depuis trois ans. J'ai les yeux qui coulent au contact de la lumière et je pensais recevoir d'autres soins », s'est plainte Prisca. Avis partagé par Dibounga Mbadinda qui dit être « déçue d'avoir reçu quatre cachets pour son enfant atteint de caries dentaire profonde ».

Ici et ailleurs

• Prix Nobel
Trois Américains primés en médecine



Photo : AFP

Le prix Nobel de médecine a été attribué hier à trois généticiens américains dont l'étude de l'horloge biologique éclaire l'adaptation du corps au cycle du jour et de la nuit, les troubles du sommeil et leurs effets sur la santé. Jeffrey C. Hall, Michael Rosbash et Michael W. Young sont récompensés pour "leurs découvertes des mécanismes moléculaires qui régulent le rythme circadien", a solennellement annoncé l'Assemblée Nobel de l'Institut Karolinska à Stockholm. "Leurs découvertes expliquent comment les plantes, les animaux et les êtres humains adaptent leur rythme biologique pour qu'il se synchronise avec les révolutions de la Terre" autour du soleil, a précisé le jury.

• Justice
Accusé d'avoir marié des mineures

Un imam égyptien a été renvoyé devant une instance judiciaire pour avoir marié des filles mineures, a annoncé lundi le porte-parole du parquet administratif Mohamed Samir, qui a estimé qu'il s'agissait d'un cas de "traite d'êtres humains". Selon le parquet administratif, cet imam du gouvernorat de Gharbeya (nord) est "impliqué dans le mariage d'environ 27 filles mineures". La loi égyptienne interdit le mariage des moins de 18 ans mais ne prohibe pas le mariage coutumier des mineures.

• Soupçon de pédopornographie

Le pape François a reçu hier en audience l'ambassadeur du Vatican à Washington, dont l'un des collaborateurs est soupçonné d'avoir consulté des images pédopornographiques. Si le Vatican a évoqué l'audience du nonce apostolique français, l'archevêque Christophe Pierre, rien n'a filtré officiellement de son entretien avec le pape.

• Militantisme

Ford offre une voiture à une Saoudienne

Le constructeur américain Ford a décidé, dans un coup de publicité, d'offrir à une militante saoudienne la voiture de ses rêves, après la levée de l'interdiction faite aux femmes de conduire dans le royaume ultraconservateur. "Nous aimerions vous offrir la voiture de vos rêves", a indiqué Ford Middle East sur son compte officiel Twitter à l'adresse de Sahar Nassif, qui avait fait campagne pour le droit des Saoudiennes à prendre le volant.

Rassemblés par P.M.M